

# Editorial: Un Nuevo Rumbo para Rumbos TS



Fecha recepción: noviembre 2025 / Fecha aceptación: diciembre 2025

DOI: <https://doi.org/10.51188/rrts.num35.1078>

ISSN en línea 0719-7721 / Licencia CC BY 4.0.

RUMBOS TS, año XX, Nº 35, 2025. pp. 7-8

En un momento significativo para la revista *Rumbos TS* de la Universidad Central de Chile, nos encontramos celebrando el inicio de una nueva etapa en la gestión editorial. Agradecemos profundamente la dedicación y el compromiso de la doctora Ana María Galdames, quien finaliza su gestión al frente de la revista. Su liderazgo ha sido fundamental para consolidar a *Rumbos TS* como un referente en el ámbito del Trabajo Social y las Ciencias Sociales, garantizando altos estándares de calidad en la publicación y promoviendo un espacio para la reflexión académica.

Asume la dirección de la revista el doctor Rodrigo Ahumada Cabello, cuyo perfil académico y profesional se distingue por una vasta experiencia en el ámbito educativo, tanto en pregrado como en posgrado. Con un profundo sentido del trabajo en equipo y un firme compromiso con la excelencia, el doctor Ahumada promete llevar adelante la labor que ya ha sido establecida, al mismo tiempo que plantea nuevas metas. Su gestión se centrará en fortalecer la transparencia y profesionalización de nuestros procesos y equipos editoriales, así como en aumentar la visibilidad y la internacionalización de la revista, asegurando así que *Rumbos TS* continúe su trayectoria hacia un reconocimiento global.

Uno de los grandes desafíos que enfrenta *Rumbos TS* es precisamente el de la internacionalización. Si bien su comité editorial se encuentra conformado casi en un 70% por académicas y académicos extranjeros, con representación de 4 continentes, la internacionalización de las autoras y los autores alcanza un discreto 24% en los últimos cinco años. Si observamos la comunidad de lectoras y lectores, el sitio de la revista recibió cerca de 80 mil visitas el último año, de las cuales una amplia mayoría corresponde a Latinoamérica, seguida de Asia y Europa. Si bien las cifras indican un buen alcance y revisión de contenidos, existen desafíos en términos de fidelización e internacionalización. Aspiramos a que nuestros artículos traspasen las fronteras regionales, aumentando el número de lectoras y lectores en Europa, Norteamérica y otros continentes. Esta meta requiere un esfuerzo conjunto por parte de nuestras y nuestros investigadores, quienes serán fundamentales en la creación de contenido valioso e innovador y en la creación de redes académicas que resuenen en la comunidad científica global. El compromiso de *Rumbos TS* es claro: actuar como un puente que conecte las voces de nuestras y nuestros académicos con escenarios internacionales.

En esta senda, la divulgación científica y el aumento de la calidad serán un pilar central de nuestra labor. Con este fin, en esta nueva etapa pretendemos implementar un plan de desarrollo que incluirá la postulación a nuevas indexaciones, la adscripción a entidades de reconocimiento internacional de ética de las publicaciones científicas y la inclusión en nuevas interfaces de visibilidad académica. *Rumbos TS* se constituirá como un espacio de reflexión y pensamiento crítico, donde las investigadoras y los investigadores pueden compartir sus hallazgos y debatir ideas que enriquezcan el campo de las Ciencias Sociales. Nuestro objetivo es ofrecer una plataforma donde la ciencia sea accesible y donde cada publicación contribuya a la construcción de conocimiento colectivo. Bienvenidas y bienvenidos a esta nueva etapa llena de desafíos y oportunidades que, sin duda, fortalecerá la presencia de *Rumbos TS* en el panorama académico mundial.

Equipo editorial  
Revista *Rumbos TS*